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MAS, PASTOR...

Esta seção é destinada a responder dúvidas e questionamentos dos membros de nossa comunidade 
sobre os mais variados temas: histórias bíblicas, doutrinas, posicionamentos da igreja, vida cristã, 
assuntos polêmicos, etc. Deixe sua pergunta na urna situada na recepção do templo, envie pelo 
facebook, email comunidadesaolucashz@yahoo.com.br ou pergunte diretamente ao pastor. 

...por que nossa igreja não distribui a Santa Ceia para todos?
 Essa é uma dúvida muito frequente entre os 
membros de nossa igreja. Por que praticamos a comunhão 
fechada ou restrita, ou seja, que restringe a distribuição da 
Ceia aos membros luteranos confirmados. Por esta prática 
nossa igreja já foi acusada de ser uma igreja fechada e 
radical e até de discriminar os não-luteranos. Algumas 
pessoas até mesmo afirmam que ela deveria ser mais aberta 
para, através da Santa Ceia, trazer mais pessoas para o seu 
meio. 
 Antes de tudo é preciso compreender o que a 
Santa Ceia é. Se você abrir sua Bíblia em 1Co 11, a partir do 
versículo 17, verá que o apóstolo Paulo está tratando do fato 
de que as pessoas não sabiam mais o que a Santa Ceia era, e, 
por isso, estavam participando dela de uma maneira errada. 
É por isso que Paulo, entre os versículos 23 e 26, repete as 
palavras de Jesus quando instituiu a Santa Ceia: “partiu o 
pão e disse: 'Isto é o meu corpo, que é entregue em favor de 
vocês... pegou o cálice e disse: 'Este cálice é a nova aliança 
feita por Deus com o seu povo, aliança que é garantida pelo 
meu sangue...” E, logo depois diz: “Por isso aquele que 
comer do pão do Senhor ou beber do seu cálice de modo 
que ofenda a honra do Senhor estará pecando contra o 
corpo e o sangue do Senhor” (v.27). Com isso, o apóstolo 
Paulo, inspirado pelo Espírito Santo, está lembrando que, 
quando comemos o pão e bebemos o vinho, estamos 
juntamente recebendo o verdadeiro corpo e sangue de 
Cristo dado e derramado para o perdão dos nossos 
pecados e que, participar da Santa Ceia, sem compreender 
e crer nisso significa pecar contra o próprio Cristo (Doutrina 
confessada e ensinada por nossa igreja em seus 
documentos confessionais, entre eles, o Catecismo Menor 
de Lutero: O Sacramento do Altar). 
 É por essa razão que o próprio Paulo primeiro 
instruía as pessoas (“Porque eu recebi do Senhor este 
ensinamento que passei para vocês...” v.23) e só depois 
convidava e oferecia a Santa Ceia. E ninguém em sã 
consciência cristã diria que Paulo estava sendo fechado ou 
radical demais, nem que estava discriminando as outras 
pessoas, não é mesmo!? Mas está claro que ele estava 
justamente cuidando para que ninguém, membro ou 
visitante, participasse da Santa Ceia por razões erradas. 
 “Mas pastor, como isso se aplica a nossa 
realidade?” Vou dar um exemplo: Digamos que você convida 
um amigo para ouvir a pregação em um culto de nossa 
igreja, e então ele lhe pergunta se pode participar da Santa 
Ceia. Você, lembrando da instrução de Paulo, pode em 
primeiro lugar perguntar a ele: “Você sabe o que é a Santa 
Ceia?” Nesse caso, posso até lhe dizer quais seriam as 
possíveis respostas: “Sim, claro!” E no caso de se tratar de 
um católico ele vai dizer que “o pão foi transformado no 
corpo de Cristo e agora não é mais pão, mas é o próprio 
corpo de Cristo e por isso deve ser adorado e venerado 

(como no feriado de Corpus Christi, quando o pão é adorado 
e carregado em procissão como se fosse o próprio Cristo), e 
que também é sacrificado novamente em favor dos 
pecados a cada missa. E o vinho também foi transformado 
no sangue de Cristo e, por isso, não é mais vinho, mas o 
próprio sangue de Cristo”. Por outro lado, sendo esse seu 
amigo membro de uma igreja evangélica reformada, 
pentecostal ou neopentecostal, ao contrário irá dizer: “a 
Santa Ceia é apenas uma representação, uma reencenação 
da última Ceia de Jesus com seus discípulos. O pão e o vinho 
(ou suco de uva, tanto faz!) apenas representam ou 
simbolizam o corpo e o sangue de Jesus, que, na verdade 
está no céu e, portanto, não pode estar presente no pão e no 
vinho.” 
 Nestes casos, ou no simples caso de seu amigo 
responder com toda sinceridade: “Não, não sei!”, o que você 
faria? Você o convidaria mesmo assim a participar da Ceia? 
O convidaria mesmo sabendo que ele não crê naquilo que o 
próprio Senhor Jesus e os apóstolos ensinaram sobre a 
Santa Ceia? Ignoraria o fato de que o apóstolo Paulo disse 
que aquele que participa da Ceia sem crer no que ela é está 
“pecando contra o corpo e o sangue do Senhor”? 
 Se você realmente ama e quer o bem do seu 
amigo, creio que mesmo com o risco de não ser bem 
compreendido na hora, você diria a ele que para o seu 
próprio bem ele deveria ser instruído primeiro. 
 É por estas razões, amor ao claro ensino da Palavra 
de Deus, e amor e cuidado para com as pessoas, que nós 
luteranos estamos dispostos até mesmo a aceitar sermos 
chamados de fechados e radicais. Pois, estamos realmente 
“fechados” com a Palavra de Deus e, por isso, somos 
“radicalmente” contra os falsos ensinos sobre a Ceia ou 
qualquer outra doutrina bíblica que levem as pessoas a 
pecar contra Deus e serem condenadas por isso. 
 Da mesma forma, é sempre bom lembrar que 
mesmo os membros confirmados de nossa igreja precisam 
estar bem cientes daquilo que Jesus ensinou em sua Palavra. 
O simples fato de terem sido instruídos a esse respeito não 
significa que são “mais dignos” do que os outros, nem que 
podem participar da Santa Ceia de qualquer forma. A todos, 
membros ou não, é necessário verdadeira fé e verdadeiro 
arrependimento diante do Senhor. Mesmo depois de ter 
instruído os membros da igreja de Coríntios sobre a Ceia, 
Paulo teve que lembrá-los constantemente de que 
deveriam refletir sobre o que estavam fazendo: “Portanto, 
que cada um examine a sua consciência e então coma do 
pão e beba do cálice”. 
 Espero ter respondido e ajudado você a 
compreender melhor essa questão! O bom Deus continue 
criando em nós o desejo de crer, compreender e praticar a 
sua santa vontade! Por Cristo. 
 Amém. 

QUERIDOS IRMÃOS E IRMÃS NA FÉ!

 Acredito que todos ainda lembram do 
Planejamento Estratégico que foi realizado, 
discutido e implantado na “Congregação 
São Lucas” no intuito de envolver todos os 
m e m b r o s  d a  C o m u n i d a d e ,  e m 
departamentos e ações, de acordo com os 
dons de cada pessoa da nossa família na fé.
 Muito tempo já se passou, muitas coisas 
b o a s  a c o n t e c e r a m  e  c o n t i n u a m 
acontecendo, porém sinto uma grande falta 
de membros que até hoje não colocaram os 
seus DONS a serviço da “São Lucas”.
 Temos vár ios  departamentos em 
andamento, e os envolvidos certamente 
estão sentido a falta daqueles que não estão 
integrados em nenhum. Somos uma 
Congregação atuante, mas tenho certeza, 
se cada um abraçar com amor os DONS que 
DEUS lhe deu, o resultado como um todo 
será muito melhor.
 Com tristeza, percebo que alguns irmãos 
não estão comprometidos com o AMOR e a 
GRAÇA de DEUS. A participação nos cultos é 
pouca, o ofertar mensal nos envelopes pior 
a i n d a ,  e  o  c o m p r o m e t i m e n t o  e 
envolvimento nas atividades da “São Lucas” 
em alguns casos nem sequer existem.
 DEUS te deu o maior presente: A 
Salvação. Mas, ele espera pelas tuas 
orações, pela aplicação de teus dons a 
serviço do Seu reino. Ele quer estar em 
primeiro lugar na tua vida. DEUS precisa de 
você! A Congregação “São Lucas” precisa de 
você! Você é muito importante! Você é 
imprescindível e insubstituível. Deus te 
conhece e certamente te dará forças para 
colocar em prática os DONS que Ele te deu.
 Quero convidar todos os membros 
(irmãos na fé), para formarmos um grande 
grupo.  Assim como todas as outras 
p ro fi s s õ e s  s ã o  i m p o r t a n t e s  p a r a  o 
desenvolvimento da sociedade, da mesma 
forma é importante o mais humilde ser 
humano para o Reino de Deus. Tu tens um 
DOM. Coloque-o em prática. Participe! Ore! 
Oferte conforme o teu coração, das 
primícias de tua renda. Demonstre com 
palavras e ações que você é um cristão 
luterano e colabora para uma sociedade 
melhor e mais justa. Deus se alegrará com 
você.

Um Grande Abraço a Todos!
Sadi Schmidt
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 O grupo de Ação Social, está neste ano realizando uma campanha para 
arrecadar materiais de higiene pessoal e limpeza para APAE de nossa 
cidade, a caixa está disponível na igreja nos horários de culto, mas você 
também pode levar sua doação a qualquer hora, contamos com o amor e a 
boa vontade de todos para auxiliarmos no maravilhoso trabalho que essa 
associação realiza, para tanto estaremos apresentando um pouco da 
história e atividades desenvolvidas pela entidade.
 A Escola de Educação Especial Helmuto Simm foi fundada em 
24/08/76, a fim de promover o bem-estar, a proteção, a assistência e o 
ajustamento em geral dos indivíduos excepcionais na sociedade. A 
instituição tem como Missão, promover ações de defesa de direitos, 
prevenção, orientação, prestação de serviços, apoio à família, direcionados 
a melhoria da qualidade de vida, das crianças, jovens e adultos portadores 
de deficiência. Os alunos recebem acompanhamento pedagógico e 
multiprofissional, possibilitando a estes a apropriação da leitura e da escrita, 
socialização, melhoria da qualidade de vida, objetivando a inclusão social, 
educacional e no mercado de trabalho. 
 Atualmente a APAE conta com uma área construída de 1.145,95m2, 
tem como Presidente Maria Inês Schulz Cassol, diretora Tânia Altíssimo, 
Dionéia Parise Puhl, coordenadora pedagógica, além de 07 funcionários de 
apoio, 07 professores e 01 professora de dança e de educação física. Possui 
uma equipe multiprofissional composta por fonoaudióloga, assistente 
social, fisioterapeuta, psicóloga, terapeuta ocupacional, médica 
neuropediatra, bioquímica. Os quais atendem 102 alunos, destes 20 alunos 
são de Dr. Maurício Cardoso e 07 de Novo Machado. 
 Em seus 40 anos de história, a entidade contou e continua contando 
sempre com o apoio dos pais, voluntários e da comunidade de Horizontina, 
Doutor Maurício Cardoso e Novo Machado, que colaboram para que o 
trabalho em prol das pessoas com deficiência seja possível.

CONHECENDO OS DEPARTAMENTOS

04

 Continuando a série de conhecer os departamentos da comunidade, hoje teremos 
a apresentação do Grupo de Comunicação, você sabe o que este grupo de serviço faz?!
 - É responsável pela comunicação interna e externa da comunidade, bem como 
cuida da identidade visual;
 - Cuida e catalóga todas as atividades desenvolvidas, mantém atualizado o site 
para que todos os membros e simpatizantes, confiram as atividades. 
 - Desenvolve informativos, com mensagens e informações relevantes;
 - É responsável pelo programa Cinco Minutos com Jesus, na rádio Vera Cruz;
 
 Você se identificou com alguma atividade, gostaria de fazer parte do grupo?! Fale 
com o pastor ou com os integrantes e venha usar seus dons e crescer na fé.
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Í! 09/07  l  Curso de Professoras Escola Dominical  

                         Novo Machado

21/08  l  Congresso Distrital de Leigos  
                         Novo Machado

11/09  l  Culto Crioulo

24 e 25/09  l  Congresso de Jovens II 
                                       Horizontina

15/10  l  Congresso Mirim
                         Alegria

06/11  l  Congresso Distrital de Servas 
                         Vila Pratos (Novo Machado)

19 e 20/ 11  l  Congresso Regional de Servas
                                         Ijuí
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Comemoração Dia do Pastor

Acampamento Jovens

Bênção Matrimonial
João e Bruna

Bênção Matrimonial
Jair e Deise

Bênção Matrimonial
Alexandre e Keidi

Chá das Servas
Aniversariantes

Confirmação

Congresso Distrital dos Jovens
em Manchinha Culto de Páscoa

Culto Jovem Culto Sexta-Feira Santa

Dia das Mães

Dia das Mães Bela União

Escolinha

Noite do Pijama

Passeio Comunidade
Ametista do Sul Reforma do Telhado Seminário Distrital
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